

平成元年度

市長施政方針

ですが、新たに草木幹線の水路工の延長と舗装改良の付帯整備に取り組むこととし、新年度をもってほば事業まいります。

農業の展開 ③農産物の付加価値化であります。本市の基幹産業である農業であります。相変わらず厳しい環境で推移しておりますだけに、魅力ある展望こそ必要であります。このため私は、①農家所得の向上 ②高生産性農業の展開

「第三期事業計画」は、七年を目的に、中部、北部、西部、新金沢処理区などこれまでの未完了地域を包括して整備区域の追加・拡大を図りたいとするもので、精力的に取り組みを進めてまいります。なお前記したくは、津大通川に係る西郊雨水管幹線は、西郊雨水管敷設工事の一号幹線は、現在、西郊雨水管敷設工事の拡幅に伴う大通川の暫定整備にかかるとともに、大規模施設の汚水取り込みに伴う工事を実施したい計画であります。

一方、「都市下水路事業」であります
が、新たに草木幹線の水路工の延長と舗装改良の付帯整備を取り組むこととし、新年度をもってほば事業

今後も往来の激しい道路の交通安全確保を図っていくなければなりません。新年度の融雪施設は済みない「新町・炳木目線」の新町地内と「本町・日宝町線」の二路線を計画し、順次其他路線への拡大も準備してまいります。

ます。まず、公共下水道事業は、水害の解消や悪臭、そしてカヤハエの問題ではない環境と美観形成に大きく貢献していることはすでに実証済みで、新しい時代に欠かせない都市施設であります。新年度においては、新たな着手計画のもとで、「第三期事業」への着手をめざし、また継続事業の推進と併せて污水取り込みの選択目立つ面整備の促進強化に向けて引き続き努力していくことと致しまし

また、「農業叢落排水事業」については、西島地区で快適環境と農業用排水の水質保全を目的に進めておりましたが、新年度において管路工などの整備を図ることでこれも事業の完了を予定し、本市で初めて農村部での下水道が始動致します。よって施設の適切な運営管理を検討してまいります。

なお、本年は異常気象といえる無雪に等しい冬場を体験したところで、ですが、しかし雪国という宿命だけに、

など大型事業の完了を受け、まことに「ふるさと公園」事業が特別会計で補完していくことと存じます。

の対応を図らなければならない関係から、平成九年度一般会計予算案百二十八億六千万円と本年度当初予算比で〇・五%減のほぼ同規模となり各特別会計を含めた合計でも一百四

ます。その進捗が待望される東北横断自動車道は、すでに新潟地区で用地自動車道事業は実現化がなされ、また新津地区でも関係団体との設計協議が進行中になり、いよいよ全市域で本格実施の機が迎えられる桂通と目を通しに至りました。新年度においては、残る関係地域の用地取得と一緒に工事着手も準備されているところですがありますので、まずもって予定される新津インターを中心とした周辺の開発指針を検討してまいりたい考案であります。高速機能を最大限に生かした地域の物流ネットワークの核として「あるさとターミナル」の要素を期待したいもので、銳意努力を重ねていく所存であります。

また、高速道路建設の盛土用土砂採取につきましてはおよそ六百万立方メートルともいわれますことから、

ころであり、関係機関、地元各位の理解と協力を得て円滑な対応を図るこまいりたい所であります。

一方、国道四〇三号線及び東バイ

バスは本市の基幹道路であり、その早期整備が囲望されるところでああります。環状機械の早期促進と効果的に将来へ結びつける基盤づくりに努めをしていかなければなりません。新年度に予定される国道四〇三号線は新津地内の一帯で当面土砂採取用道路として整備が図られますか、本格工事は小須戸地域から着手延長さるる遊びであり、東バイバスもまた高速道路の供用開始に合わせて整備が進められることが配慮を得て心強く推移するにあります。また、県施工の都市市計画道路「駅前・中新田線」「下興野・田家線」「新津・村松線」の各名

十二億四千三百九十一万五千円の伸び率〇%ベースと予算規模の上では同じラインに並んだ次第であります。それでは予算案の詳細については別途ご説明申し上げることと致しま
も、街路事業としていざれも本町地内の中幅改良が引き続き計画されて

して、ここでは平成元年度に新たに計画した主な事業概要を中心に、五つの方針施策に集約して順次申し上げることと致します。

内への拡幅改良が引き続き計画され、市街地環境整備の一層の推進を図るべく角担してまいります。

次に幹線市道についての施策であります。なかでも「下興野・程島線」は、将来の環状機能のアクセスに欠かせない道路として昭和六十一年度から改良に取り組んでいるものであります。本線は一級河川の嘗路津大通川と並行し、幅員が狭く、交通量も増大しておりますため、新規に「住宅地開発連公共施設整備事業」の導入を図り、河川改修と併せて山谷地内から一層の整備を進めていきたい計画であります。当面は、一級河川との関連上、暫定ながら通称「新津・白根線」の山谷交差点から下流へ六百メートルの改良を図っていくことと致しました。また、交差点上流沿線の程島地内まではすでに公共下水道計画の中で雨水幹線工事が進みつつありますが、河川・下水道との調整を踏まえて、市単独でも暫定抵觸の改良工事を実施していくべき考え方であります。

このほかは、継続市道等整備につきましては、第十五次五年計画に基づき推進を図りたいものですが、この中で、朝日三号線は取りあえず金

は煙突及び洗煙設備などが、また屎尿処理施設も幹幹施設が著しく損傷を受けたため、近隣市・村と一緒にして河川改修事業を進めています。また、河川改修工事は、能代川改修事業が目下小口地域で順調にその進展をみているところです。河川改修工事は、河川改修工事などで新たに浦興野町の改良工事を取り込んでいくことと致しました。

辺の憩いの地へ誘導を図るために遊園「いこいの広場や」石油文化施設などを整備して、そこへの歩道の新設なども計画してまいります。なお、能代川分流の記念公園は継続して充実を図るべく、さらに公園用地の拡大をめざし取り組みを進めてまいります。

統いては緊急の課題となっている「ふれあい焼却施設」の新設計画であります。市民の生活後処理は行政の責任として不可欠な仕事であります。その施設の建設は地元の合意なくして推進でき得るものではありません。それだけに、現有施設が老朽化に拍車のかかる中で、引き続き新設地の選定に懸命な努力を重ねているところであります。各位には未だはつきりした計画見通しをご報告するものであります。今後においてさらによりませんことを真直に反省するものであります。今後においてさらによりません意志の疎通をもって、納得し合える建設地の早期選定に努力してまいりたい所存であります。従いまして建設計画に関連致します事案は、そのスケジュールが煮詰まつた時点で改めてご相談を申し上げてまいりたいと考えであります。なお現有施設

配慮していくことと致しました。次に上水道事業についてであります。ですが、水道は人間が生きいくためには欠かすことのできない飲料水を供給する事業であり、かつ水に代替えするものはありません。しかしながら、この生命維持に必要な水道水にも消費税が導入されることになります。何にもまして一層市民サービスの高度化を図らなければならぬと痛感致します。水道経営の効率的な運営に、さらに研鑽努力を重ねてまいります。

新年度におきます事業計画は、漏水調査とともにその主因となつておられます老朽石綿セメント管の改良と減圧による出水不足の解消を引き続き推進致します。また、多くの主婦の「なまの声」を水道経営に反映させていただきたいため、新しく「婦人水道モニター」制度を検討し、サービス向上の一助に資していくことと致しました。このほか、秋葉地内の高々区ボンブ所の老朽化が激しいため、秋葉丘陵地帯の安定給水対策として二ヵ年度計画で移転を含めた大がかりな改良を図つてしまりたいと考えであります。

——お買物、ご用命は市内で

一お買物、二用命は市内で